

France



Découverte «exceptionnelle» d'objets vieux de trois millénaires dans l'Allier. Des vestiges datant de l'âge de bronze ont été mis au jour par les archéologues dans le centre de la France. Intacts et dans leur contexte d'origine, ces vases, armes et bijoux représentent une découverte hors du commun.



La pars rustica d'une villa romaine à Salouël (Somme). En 2008, une équipe de l'Inrap a fouillé la moitié sud de la *pars rustica* d'une villa gallo-romaine à Salouël, près d'Amiens, préalablement à la construction d'un lotissement. Dix ans plus tard, grâce à un projet d'extension du lotissement, l'opportunité a été donnée aux chercheurs de l'Inrap de compléter les données de la fouille initiale en explorant cette fois la moitié nord de la *pars rustica*.



« Pharaon, Osiris et la Momie », stars du musée Granet. C'est une exposition qui en met plein les yeux que présente, jusqu'au 26 septembre 2021, le musée Granet d'Aix-en-Provence. Une exposition conçue pour être accessible à un public très large.



Saint-Alban-Auriolles - Bienvenue chez les Gaulois ! L'archéosite Randa Ardesca ouvre ses portes tout l'été. L'occasion de découvrir un véritable village gaulois, reconstruit avec les principes de l'archéologie expérimentale.



Tours à l'époque gallo-romaine : une grande reconstitution historique sur le site de Marmoutier, les 28 et 29 août. Pour la première fois, le site de Marmoutier va accueillir une grande reconstitution vivante avec campement de soldats romains, gaulois et germaniques. Durant ce week-end familial, de nombreuses activités seront proposées pour découvrir la vie militaire et civile aux premiers siècles de notre ère.

Espagne

Une amulette représentant une déesse égyptienne retrouvée à Salamanque. Cette maison était habitée durant l'âge de Fer. La déesse en question est Hathor, fille de Rê et épouse d'Horus. En plus de l'amulette, des perles de collier et « un morceau de bol, probablement égyptien » ont été retrouvés.

Maroc



Entretien avec Abderrahim Mohib, co-directeur du Programme de recherches «Préhistoire de Casablanca». «Avec la découverte de l'Acheuléen de Casablanca, l'intérêt archéologique du Maroc est devenu le même que celui de l'Afrique de l'Est et de l'Afrique du Sud».

Saint-Pierre & Miquelon



Après un an d'interruption, les fouilles archéologiques ont repris à l'anse à Henry. Neuf archéologues sont actuellement à Saint-Pierre et Miquelon dans le cadre d'une mission franco-québécoise. Ils recherchent les vestiges de l'occupation d'une civilisation européenne sur le site occupé autrefois par les paléo esquimaux et les amérindiens.